

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

PRECIOS DE SUSCRIPCION

AÑO XVIII
En Tortosa, al mes. 1 Peseta
Fuera, trimestre. 3
Extranjero, id. 7
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Martes 20 de Septiembre de 1898

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros correspondientes.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 208

LA PAZ

Los plenipotenciarios españoles

El Real decreto de la presidencia del Consejo de ministros firmado ayer por S. M. é inserto en la *Gaceta* de hoy dice así.

«En cumplimiento de lo estipulado en el artículo 5.º del protocolo firmado en Washington el día 12 del mes de Agosto último por mi plenipotenciario y el de los Estados Unidos de América;

De acuerdo con el parecer de mi Consejo de ministros.

En nombre de mi augusto hijo S. M. el rey don Alfonso XIII, y como reina regente del reino.

Vengo en nombrar mis plenipotenciarios, para proceder con los nombrados al efecto por el presidente de los Estados Unidos de América á la negociación y conclusión de un tratado de paz entre España y los mencionados Estados Unidos, á don Eugenio Montero Rios, presidente del Senado, exministro de la Corona; don Buena Ventura Abarzuza, embajador y ministro de la Corona que ha sido, senador del reino; don José Garnica Diaz; magistrado del Tribunal Supremo de Justicia y diputado á Cortes; don Wenceslao Ramirez de Villaurrutia, mi enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de primera clase cerca de S. M. el rey de los belgas, y don Rafael Cerero y Saenz, general de división, comandante general de ingenieros del primer cuerpo de ejército.

Dado en Palacio á diecisiete de Setiembre de mil ochocientos noventa y ocho.—*Maria Cristina*.—El presidente del Consejo de ministros *Praxedes Mateo Sagasta*.

La personalidad del presidente de la alta Cámara, como jurista y como político, es tan conocida que nos releva de publicar ningún apunte biográfico del señor Montero Rios.

En la actualidad, además de dicho cargo parlamentario, desempeña los de presidente del Consejo de Instrucción pública, vocal de la comisión general de la codificación y es caballero del Toisón de Oro y académico de la de Ciencias Morales y Políticas.

D. Buena Ventura Abarzuza nació en la Habana en 1841; pero desde muy joven trasladóse con su familia á Cádiz. Después se educó en Londres y empezó su vida política al lado del Sr. Castelar, quien en 1873 le nombró

embajador en París, cuyo cargo solo desempeñó cinco meses.

Disuelto el partido posibilista, el Sr. Abarzuza se adhirió á la política del Sr. Sagasta, y como ministro de Ultramar llevó á cabo la transacción que facilitó el que pudieran llevarse á las Antillas las reformas que inició el Sr. Maura.

El Sr. Garnica pertenece á la magistratura y desde hace tiempo forma parte del Tribunal Supremo, y en el Parlamento representa á la provincia de Santander, habiendo ocupado el cargo de vicepresidente.

El actual ministro de España en Bruselas, D. Wenceslao Ramirez de Villaurrutia, es, como el Sr. Abarzuza, natural de la Habana. Ingresó en la carrera diplomática como agregado en 1868, habiendo desempeñado los cargos de agregado en la Legación de Washington en 1871, secretario de tercera clase en la Legación de Berlín, auxiliar segundo del ministerio de Estado, secretario de segunda clase en Montevideo y en Londres secretario de la conferencia internacional, reunidos en Madrid, para tratar de los asuntos de Marruecos; secretario de primera clase en Lisboa y en París; encargado de negocios en ambas capitales, ministro residente en Venezuela y El Haya, jefe de la sección de Comercio del ministerio, subsecretario del mismo en 1894, desde donde pasó á la Legación de Bruselas.

El Sr. Villaurrutia disfruta de un excelente concepto por los buenos servicios que ha prestado durante su ya larga carrera.

Es antiguo amigo personal del marqués de Montero, secretario de Hacienda del Gobierno insular de Cuba, y fué candidato á la diputación á Cortes por la Habana.

El general de división don Rafael Cerero y Saenz es uno de los jefes más distinguidos del cuerpo de Ingenieros, siendo muy apreciado por su talento e ilustración en todos los círculos militares científicos. Sirvió en las islas de Cuba y de Filipinas, y conoce muy bien el idioma inglés.

Por encargo del gobierno conservador, el General Cerero realizó durante el año pasado un viaje de inspección por todas las fronteras, y las costas de la Península, é islas adyacentes, presentando un notable proyecto de reformas.

El general de división desde 1893, y entre otros cargos importantes desempeñó el de comandante general de Melilla.

COSAS DE MARINA

El primer viaje del "Lepanto,"

El día 5 del corriente salió á la mar el crucero *Lepanto*, creemos que por orden superior, para componer en Cádiz la artillería. Como sus tripulantes han llegado á puerto, y han podido, por consiguiente, contar algunas peripecias del viaje, vamos á entresacar lo más notable de dicha relación, para que después el lector pueda juzgar si hay responsabilidades que exigir contra quien debe hacerlo, y para que juzgue también quienes pagan el pato de esa impunidad.

A las dos de la tarde, próximamente, se hizo á la mar el buque, con tiempo bellissimo y claro y dos calderas encendidas; todo fué bien hasta las cuatro de la mañana del día 6, en que se notó una gran cantidad de agua en la sentina; trató de vaciarse esa agua, que amenazaba inundar las máquinas, para lo cual se pusieron en movimiento ocho bombas de vapor y dos de mano, movidas por dieciocho hombres, sin resultado, pues tan pronto se notaba un descenso como un aumento en el nivel.

En esta situación arrumbó el buque hacia Málaga, por si era necesario arribar: se mandó que se moderase la máquina para que no fuese necesaria tanta agua para refrescarla, pero al ingeniero de la Maquinista Terrestre, creemos, si no estamos mal informados, que no le pareció bien esta operación, por temor á averías de otra clase.

Enfrente de Málaga se vió que descendía algo el nivel, en vista de lo cual siguió el viaje, pues además no hubiera convenido entrar en Málaga, porque medio cabrestante estaba roto desde Cartagena, con cuya avería salió el buque á la mar y era expuesto el fondear.

Por fin, frente á Cádiz la inundación tomó proporciones tales, que el agua llegó á los ceniceros de las calderas encendidas, con riesgo de provocar una explosión, ó por lo menos, apagar los fuegos de dichas calderas. A duras penas, y á toda prisa, entró el buque en la barraca, en donde varados en fango, quedó en seguridad, empleando cuarenta y ocho horas, con todos los medios de que disponía el buque, en vaciar el agua que había inundado las máquinas y calderas.

Estas funciones también, que anduvo el buque á razón de ocho y media millas, y consumieron en día y medio 3.595 litros de aceite.

En Inglaterra y en todas partes, los buques no pueden salir á la mar sino después de haber sido entregados y recibidos oficialmente por el Gobierno, que suele hacer cumplir los contratos á constructores de máquinas e ingenieros constructores de buques.

En España se suele mandar que salgan los buques, como el *Lepanto*, y después se exigen responsabilidades á los que en ellos pierden la vida.

Un viaje en las condiciones que lo ha hecho el *Lepanto*, solo tiene explicación en el raro fenómeno de que los buques no se concluyan en España, como no vayan rodando de Arsenal en Arsenal, para aprovechar las prietas de última hora.

Las desgracias de la Emperatriz

La emperatriz Isabel de Austria, duquesa de Baviera, tenía tres hermanas: la reina de Nápoles, la condesa de Trani y la duquesa de Alençon.

La reina de Nápoles, viuda de Francisco II, fué arrojada de Italia. La condesa de Trani la acompañó, desterrada igualmente. Y la condesa de Alençon pereció el año último en París, en el incendio del Bazar de la Caridad.

La muerte de su primer niño vino á ser para el emperatriz tan tremendo golpe, que en vano intentaba su marido todo género de consuelos.

Llegó al fin á confortar su alma el nacimiento del príncipe Rodolfo, y éste se hizo hombre y su cadáver fué encontrado en Mayerling, con el de la baronesa Vétsera, con circunstancias tan arámaticas y misteriosas, que hicieron escribir á Leopoldo de Bélgica, padre de la archiduquesa Estefanía, viuda del muerto, estas desgarradoras palabras:

«Todas las suposiciones valen más que la verdad, que aun sería más terrible.»

La muerte de Rodolfo hirió de tal manera la inconsolable madre, que llegó á temerse por su razón, cuando se la vió aparecer en Ischl apretando un muñeco contra su pecho, meciéndole suavemente, arrullándole

con canciones para hacerle dormir, y diciendo a cuantos la miraban:

—¿Qué os parece el príncipe imperial? ¿Es tan guapo como mi Rodolfo?

No enloqueció la infortunada dama, sin embargo, y siguió viajando, como sombra errante, dándose cuenta exacta de su desventuras.

Tales desgracias no habían sido las únicas, con ser tan inmensas.

Ya hemos recordado el fusilamiento de su cuñado Maximiliano y la desaparición de su sobrino Juan Orth, anunciadas, como dijimos, por apariciones de la Dama Blanca.

Su primo Luis II, rey de Baviera, murió loco, después de haber asombrado a sus súbditos con sus excentricidades. Se suicidó arrojándose al lago del castillo que había hecho construir para eclipsar el de Versalles de Luis XIV.

Su otro primo, el actual monarca de Baviera, Oton, está más loco que su hermano todavía, y sólo reina de nombre. Su manto real es una camisa de fuerza; y los raros momentos en que se calma sus crisis de furor, los pasa encerrado en una habitación con las paredes acolchadas, porque siempre se teme se estrelle la cabeza contra el muro.

Los dos únicos miembros de la casa real de Baviera que están en su sano juicio son un príncipe que trabaja de médico oculista, y otro que se ha hecho sacerdote y reside en Londres.

La emperatriz Carlota, viuda de Maximiliano y hermana del rey Leopoldo de Bélgica, también esta loca y se halla recluida en un castillo.

A estas desventuras de familia hubo la emperatriz de añadir las desgracias del drama político: Magenta, Solferino, Sadowa, el tratado de Villafranca y el de Praga.

No cabe más tremendo sarcasmo que las palabras del vil asesino de la emperatriz cuando trataba de explicar su crimen:

—He querido castigar a uno de los seres felices del mundo.

Guillermo II en Palestina

Con motivo del próximo viaje del Emperador Guillermo a Palestina, son muchas las personas, particularmente alemanas, que se proponen hacer una expedición a Tierra Santa. Pasan ya de mil los billetes de primera clase que con destino a dicha expedición han sido pedidos a la compañía del ferrocarril de Jaffa a Jerusalén.

El emperador permanecerá en esta última ciudad hasta el 5 de noviembre, en que regresará a Jaffa.

Un corresponsal supone que el emperador Guillermo tiene el propósito de pedir al Sultán de Turquía que ceda a Alemania un puerto en Palestina, pero no es probable que la Sublime Puerta acceda a semejante petición, pues de lo contrario podrían surgir complicaciones con otras potencias.

Crónica de las guerras

Barcos yanquis a Manila

Madrid 19.

Cablegrafían de Nueva York que el Gobierno de los Estados Unidos ha ordenado al Jefe de la escuadra yanqui, que los acorazados «Iowa» «Oregon» é «Indiana» zarpen inmediatamente con rumbo a Manila; créese que estas órdenes obedecen a las noticias que por aquel Estado circulan relativas a que una gran potencia de Europa (Alemania) pretende defender los derechos de España y la integridad de su soberanía en el Archipiélago Magallánico.

Auto de suspensión

Parece confirmarse la noticia de que el Consejo Supremo de Guerra y Marina ha dictado un auto suspendiendo en sus mandos al contralmirante Sr. Montojo y jefe del arsenal de Cavite, Sr. Sotoa.

A dichos señores se les ordena que regresen a la Península tan pronto como se lo permitan las circunstancias.

La evacuación de las Antillas

Dice un telegrama de Washington que los trabajos de los comisionados españoles y norteamericanos están adelantadísimos y que probablemente la evacuación de Cuba comenzará el 15 de octubre.

Los primeros buques conduciendo repatriados saldrán de la Habana.

La Compañía Trasatlántica española empleará en la repatriación 60 vapores.

—Han terminado los trabajos de la comisión de evacuación de Puerto Rico.

Solo falta ultimar pequeños detalles.

Los repatriados.—Travesía desastrosa del «San Ignacio»

Fondeó en la Coruña el vapor *San Ignacio* conduciendo 1,386 repatriados.

Durante la travesía, que fué desastrosa, murieron 123 soldados y hay además muchos enfermos graves, ninguno de ellos de carácter infeccioso.

Los infelices repatriados vienen en peores condiciones que las anteriores tropas de Cuba.

Entre los que se murieron durante la travesía hay que contar algunos oficiales.

En la Coruña se verificó el desembarque de todos con gran rapidez.

La paz.—La Comisión de París

La Comisión de París saldrá de Madrid probablemente en el sud expreso del día 25.

Las instrucciones que se darán a los comisionados las han redactado los ministros de Estado, Fomento, Guerra, Marina y Ultramar.

—Según noticias de origen yanqui se dice que la Comisión americana de París advertirá a los representantes españoles desde el primer momento, que no aceptarán la menor modificación a las reclamaciones de los Estados Unidos.

Reunión de comisionados

Mañana se reunirán en el domicilio del Sr. Montero Rios los comisionados que han de marchar a Paris.

Trataron de varios asuntos relacionados con su misión.

Probablemente para recibir nuevas instrucciones, ésta noche a última hora conferenciará el Sr. Montero Rios con el presidente del Consejo.

CRONICA

Mas sobre el motin

Con vaguedades pretende contestar el *Diario* a los cargos claros y concretos que hemos formulado, explicando las causas del motin y lo que proyectaban los verdaderos responsables de la excitación popular.

Que se proponían asesinar a los jefes de la oposición y escamotear las actas, es tan evidente como la estudiada dilación en entregarlas.

¿Qué tenía que ver el Alcalde accidental señor Curto con la ausencia del escrutador de Aldover, ni con nada que con el escrutinio se relacionase?

El secretario del Ayuntamiento D. Lorenzo Perez debió tener extendidas las credenciales a las diez de la mañana. ¿Por qué no lo hizo? Llamóle entonces el presidente ordenándole de nuevo extenderlas y a las doce y media todavía no las había presentado en la sala de sesiones.

¿Esta tardanza tan burda no descubre propósitos ilegales?

Sin la firma del escrutador de Aldover se entregaron al fin las credenciales, lo que prueba cuan injustificada era la excusa que a última hora se ha inventado.

¿Y si tan legalmente quería procederse, porque cuatro tentativas, todas fracasadas, para apoderarse de las actas?

Suponer que teníamos el plan preconcebido de turbar el orden, es una verdadera insensatez; primeramente, porque habiendo triunfado no podíamos ser los escamoteadores, sino los escamoteados; y en segundo lugar, porque solo íbamos a ser víctimas, ya que ninguno de nuestros amigos llevaba armas, mientras la Casa Consistorial estaba repleta de empleados armados hasta los dientes.

Se hizo, pues, fuego, para asesinarlos, porque este era el plan de los bandidos y canallas que dieron la voz de ¡fuego! cobardes todos, ya que necesitan tener siempre a sus órdenes una partida de valentones para no morir de miedo.

Nadie más interesado que nosotros en que se haga luz sobre lo ocurrido, para que Tortosa no se vea por más tiempo oprimida por esa partida de malvados que tiempo atrás agredió a los señores Rey y Ferrán redactores de *El Independiente* con propósito también de asesinarles, sin que la justicia histórica diera con ellos y hoy, siendo los mismos perros con diferentes collares, han pretendido asesinar a nuestros amigos para que sus amos puedan robar impunemente.

Nos dirigimos, pues, al Gobernador de la provincia, para que en cumplimiento de su deber averigüe quienes son los ladrones que han robado las 22.000 y pico de pesetas en pesas y medidas, que repetidamente hemos denunciado, pues con ese dinero se subvenciona a los asesinos. Para extermiar a estos, es necesario acabar antes con aquellos.

El crimen les une y se ayudan recíprocamente para no caer en las garras de la justicia. El mal es muy hondo y muy grave, porque los principales responsables tienen la influencia que dan las crecidas pensiones mensuales que pagan.



Fallecimientos

En el Convento de Santa Clara de esta ciudad falleció anteayer tarde a la una y media, Sor Josefa Garcia, natural de esta ciudad.

Como su vida, fué su muerte; siendo de pensar habrá obtenido ya en el cielo el premio a sus virtudes.

Reciban nuestro pésame la reverenda Comunidad y la familia de la finada, en la cual contamos a su hermano nuestro apreciable amigo el conocido comerciante de esta plaza don Tomás Garcia.

En su finca Sabartes falleció el domingo último la distinguida Sra. doña Maria Antonia de Castellarnau Balsells, viuda de Canals, y conducido ayer mañana el cadáver a Tarragona se verificó por la tarde el sepelio, al que concurrió selecto acompañamiento.

Reciban los hijos de la finada nuestro sentido pésame.

Anteayer falleció en Tarragona la Sra. D.^a Rosa Ferrer y Reixachs, madre de nuestro compaÑere en la prensa D. Ramón Busquer y Ferrer.

Nuestro sentido pésame.

R. I. P.

Niño mordido

Esta tarde, en el callejón de la Paña un perro ha mordido a un niño, causándole dos rasguños en la pierna. ¿Sabría decirnos la Alcaldía para qué sirven las bolas de estricnina.

En el Ebro

Aprovechando el estiaje, se está procediendo al repintado del puente de ferro-carril que cruza el Ebro; igual operación se practica en el vaporcito *Ciudad de Tortosa*, anclado desde hace tiempo frente al Mercado público.

Heroína india

A propuesta del general en jefe del ejército de Filipinas, se ha concedido cruz de plata del Mérito Militar con distintivo rojo y la pensión mensual de 750 pesetas, vitalicia, a favor de la india Fernandina de la Cruz, en recompensa al comportamiento que observó, resultando he-

rida gravemente, en el combate que sostuvo contra los insurrectos en Lingey, distrito de Lepanto, oponiéndose con gran valor á que éstos penetraran en su casa con el fin de apoderarse de los efectos que los guardias civiles de aquel punto dejaron á su custodia al reconcentrarse con motivo de los sucesos de Candon (Ilocos-Sur).

Revista

La revista anual de los soldados con licencia y en reserva se verificará en los meses de Octubre y Noviembre próximos.

Los soldados se presentarán á los jefes de zonas, comandantes militares, alcaldes y comandantes de puesto de la guardia civil, á fin de que sean re- vistados.

El Toisón de Oro

Las insignias del Toisón de Oro que se adjudican al presidente de la república francesa, M. Felix Faure, y de las cuales es portador el Sr. León y Castillo, son las mismas que usó el Mariscal Mac-Mahón.

Los únicos antecedentes que existen en el historial de la insigne orden acerca de dicho Toisón, es que antes del duque de Magenta fué poseedor de él el insigne Rios Rosas.

Parece que todavía no se ha decidido si nuestro embajador en París impondrá la condecoración á M. Faure, ó si se aprovechará el próximo viaje del Rr. Montero Rios para que éste lo haga en su calidad caballero del Toisón.

Libre cultivo del tabaco

Va á permitirse el libre cultivo del tabaco en Granada, Málaga, Murcia, Antequera y Huelva.

Se permitirán las plantaciones desde el próximo año agrícola y el cultivo se hará bajo la fiscalización de los inspectores de la Compañía Arrendataria.

Compañía de zarzuela

Se ha disuelto la compañía de zarzuela que actuaba en el Principal.

Mucho sentimos vernos privados de una compañía que había entrado con buen pie en nuestro coliseo.

Curso de francés

Recomendamos al curso de francés por un profesor del Norte de Francia garantizando á las personas que lo honren con su confianza, la verdadera pronunciación de Nancy, pueblo donde se habla y escribe mejor el idioma francés. Merced, 15, piso pral. De 2 de la tarde á 7 de la noche.

Sol y Sombra

Es interesantísimo el núm. 75 de este popular semanario taurino ilustrado, que verá la luz el jueves 22 del actual; publica una colección de instantáneas de las corridas de Córdoba, Andujar, Madrid y Utrera además de las de Calda de Rainha (Portugal). El texto como siempre, superior.

Juan Antonio Delsorts y Piñol

Abogado

Há abierto su despacho en la calle de la Ciudad. n.º 3, piso 2.º.—Tortosa.

MIL PESETAS al que presente copias de sándalo mejores que las del doctor Pizá, de Barcelona y que cura más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Profesora en partos

D.ª Calista Marin se ha trasladado de la calle de Moncada á la de Buenaire, núm. 6.

Lo que participa á su numerosa clientela.

MODAS



Trajes para niñas de 3 y 5 años respectivamente

El traje para las primeras se compone de un vestidito de lana con cuerpo-blusita y canesú de seda con entredos. Lleva «berthas» de encaje, mangas arrugadas, cinturón de cinta tres alforsitas en la falda.

El vestidito de la otra niña es de piqué blanco con cuello bordado y mangas estrechas.

Telegramas

ULTIMAS NOTICIAS

Correo de la tarde

Repatriados

Madrid 19.

Siguen llegando repatriados á esta corte.

El gobernador civil señor Aguilera ha socorrido hoy á los repatriados con 5 pesetas.

El tercer partido

La cuestión de tercer partido marcha muy bien.

Todos los dias recibe nuevas adhesiones el general Polavieja.

El *Imparcial*, que es uno de los periódicos más entusiasmados en la iniciativa del caudillo de Filipinas, arremete hoy contra Silvela y le recuerda á éste los trabajos que hizo para la formación de un tercer partido, cosa que critica ahora el antiguo jefe de los rusos.

Canalejas en Palacio

Esta tarde el ex-ministro liberal señor Canalejas ha visitado á S. M. la reina con la cual conferenció durante largo rato.

Al ser interrogado dicho señor á su salida de Palacio, cuantos periodistas le esperaban, manifestó que había informado á S. M. del creciente número de adhesiones que él y Polavieja han recibido en estos últimos dias, así como también de la organización rápida del nuevo partido que los mencionados señores han creado.

Esta entrevista se comenta muy animadamente en todos los círculos políticos de esta Corte.

Consejo de ministros

Madrid 19 9'15 n.

Ha durado tres horas como de costumbre desde hace algún tiempo. Los ministros se mostraron extraordinariamente reservados con los periodistas, lo cual no ha sido óbáculo para que por diversos conductos hayamos podido obtener los siguientes detalles del Consejo.

El Gobierno se ocupó con preferencia del asunto de la repatriación, resolviendo que el día 15 de Octubre principie la de Puerto Rico, que se realizará con cuatro buques.

Resolvióse también que se conceda sólo repatriación por cuenta del Estado á los que tengan derecho á ello con arreglo á la ley.

Se trató también con extensión de las instrucciones han de darse á la comisión de Paris.

El duque de Almodovar leyó el dictamen de la ponencia acerca del particular y los ministros se llevaron una copia del referido dictamen á sus casas con objeto de estudiarlo con detenimiento.

En el consejo que mañana ha de celebrarse se resolverá acerca del particular.

—Se trató también en el Consejo del pago del cupón de Octubre, acordándose pagarlo pues el Gobierno reconoce el deber de satisfacer esta atención interin el Tesoro de Cuba siga en poder de España, sin que esto sea un compromiso para lo sucesivo.

—Parece que se acordó, encargán-

dose al señor Auñón de dictar las órdenes oportunas, que los marinos se obtengan de hacer manifestaciones favorables al almirante Cervera con motivo de su próxima llegada á Santander, evitándose así protestas que podrian convertirse en pretextos para alterar el orden público.

—Se acordó rebajar la mitad de sus condenas á los penados de los presidios de las Antillas.

Tagalerias

Madrid, 19, á las 11 n.

Londres, 19.—En la Asamblea tagala de Malolo algunos oradores intentaron hablar en favor de España, pero les impidieron hacerlo los ahullidos del auditorio que daba vivas á Independencia y á los Estados Unidos.

Doña Isabel II

Madrid, 19, á las 11'50 n.

Paris, 19. Ha llegado á Fontainebleau doña Isabel II que viaja de incognito usando el nombre de condesa de Toledo.

Errores

que deben desvanecerse

Ningún remedio, ya sea untura, parche, ú otro, puede curar ni una sola hernia siquiera.

Todas las celebridades médicas, las nacionales como extranjeras, están contestes, y mi larga práctica me lo ha demostrado, que la curación de las hernias pertenece única y exclusivamente al arte mecánico, acompañado de los conocimientos anatómicos suficientes.

No debe confirse en las vendas ni en los bragueros llamados sin resortes, ni hierros ni aceros, pues á estos se debe la mayor parte de las defunciones que ocurren por hernias estranguladas, en razón á ser insuficiente para contener las hernias.

Muchos son los que venden bragueros muy pocos los que saben colocarlos; rarísimos los que conocen lo que es una hernia.

A LAS MADRES

Antes de sacrificar á vuestros hijos con un vendaje, sueño, incómodo y peligroso, consultadlo con vuestro médico, y con seguridad os dirá que para la curación de las hernias de vuestros pequeños, el remedio más pronto, seguro, limpio, fácil, cómodo y económico, es el braguerito de «cautchou» con resorte.

«Tirantes Omopláticos» para evitar la carga zón de espaldas.

«Fajas hipogástricas» para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

JOSÉ PUJOL

cirujano especialista en el tratamiento de las hernias con largos años de práctica en la casa de D. José Clauselles, de Barcelona. Establecimiento «La Cruz Roja»

REUS—PLAZA DE PRIM—REUS

Foguet, impresor.—Plaza del Hospital: 5

CARTILLA

DE LA

Cámara Agrícola Oficial

DE VALENCIA

Indispensable á todos los labradores para obtener buenas cosechas

Se remite á correo seguido enviando UNA PESETA en sellos ó libranza á la Cámara Agrícola de Valencia ó á la Administración de La Agricultura Española, Plaza de Cajeros, 6.—Valencia.

El rabioso dolor

DE

Muelas careadas

HE MANDADO POR ALBAF



POCO ME RESTA SUFRIR

pone al hombre, cual le veis, desfigurado, triste meditando é iracundo. La causa de todos estos males se destruye en UN MINUTO Y SIN RIESGO ALGUNO usando el

ALBAF SERÑA

(anagrama) de Andrés y Fabiá, farmacéutico premiado de Valencia, por ser el remedio más poderoso é inocente que se conoce hoy para producir este cambio tan rápido y positivo. Destruye también la fetidez que la carie comunica al aliento.

De venta en todas las buenas farmacias de esta provincia. En Tortosa, farmacia de D. Pio Isuar Calle de la Ciudad.

2 pesetas bote.

Disponible

Librería Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

DE

Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNADORES para toda clase de documentos con su correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel.—Aprieta

mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida.

Es el más económico.

Su precio 3'50 Ptas. uno

ACEITES Y JABONES DE TODAS CLASES

Especialidad en los de Oliva

DE

Rafael Alvarez

Abaixadors, 1, BARCELONA

Instalación permanente en la Exposición del Diario Mercantil



EL MÉDICO Y CIRUJANO OCULISTA
JUAN JOSÉ CUCALA



Practica toda clase de operaciones de los ojos, tales como Cataratas, en tres minutos y sin dolor; pupilas artificiales para dar vista á los que tengan nubes, tumores, lagrimeo, fístulas; corrije las pestañas sin arrancarlas que van dentro del ojo inflamaciones crónicas y granulaciones sin quemar

las con la piedra, pronta curación y sin dolor.

Asegura la cura y éxito de las operaciones tal como prometerá, de lo contrario no cobrará honorarios.

Posee esterilizadores para irrigaciones, pinceles, sondas, instrumentos, etc., según modelo del Doctor Barraquer de Barcelona.

Enfermedades de
Oído, Nariz y Garganta

Inyecciones de JUGOS cerebral, medular, testicular.—Suero fisiológico de caballo:

para la curación de enfermedades nerviosas, vejez, Histerismo, Anemia, Neuralgias, agitación nocturna, palpitaciones y debilidad general.

Suero fresco y puro para Difteria (mal blanco)
Línfa (Pigota) fresca y pura.
Consulta de 7 á 12 y 6 á 8.

**Cambios, 3, vulgo calle del Puente
TORTOSA**